



NOMBRE DE ALUMNO:

ALMA DELIA MORALES ORTIZ

NOMBRE DEL PROFESOR:

DRA. MARTHA CECILIA GORDILLO DOMÍNGUEZ

NOMBRE DEL TRABAJO:

ENSAYO – FORMULACIÓN DE PROYECTOS DE INVERSIÓN

MATERIA: FORMULACIÓN DE PROYECTOS

GRADO: 3ER CUATRIMESTRE

Comitán de Domínguez, Chiapas a 16 de julio de 2021

Formulación de Proyectos de Inversión

Introducción

Para entender con más claridad lo que significa realizar un proyecto de inversión es importante saber su estructura, la asignación de recursos, tiempo, responsabilidad social, etc., razón por lo cual expondré los temas y términos con ejemplos.

Pero primero hay que entender que formular un proyecto significa que debemos recopilar toda la información para realizar con el fin de lograr un objetivo en concreto. Tener claro que desde el inicio es importante tener el propósito y la razón para poder ejecutarlo, entendemos entonces que cuando laboramos para una empresa, elaborar un proyecto es derivado con la intención de resolver una problemática, dándole un valor agregado a nuestra labor, pero alineándonos a las normas, políticas, objetivos y presupuesto de la organización.

Ahora, si somos emprendedores lo ideal es tener todos estos conocimientos antes, pero muchos empiezan con lo que tienen, pero si considero que, aunque no sigan los lineamientos de forma ordenada, sobre la marcha y casi por instinto terminan por ejecutarlos, justo aquí tenemos la importancia que desde un inicio tengamos gente profesional, la preparación y perfiles bien definidos para lo que cada integrante tendrá como responsabilidad.

Entonces ¿Cómo formular un proyecto de inversión? ¿Qué es lo correcto?

Desarrollo

En mi experiencia profesional y personal he visto como dentro de las organizaciones ya consolidadas en el mercado, cuentan con una estructura, presupuesto y hasta personas especializadas que ya cuentan con amplia experiencia en la formulación de proyectos, pero en mi caso, me ha tocado realizar y presentar proyectos, lo que me ha resultado en un gran reto, porque no es suficiente identificar una necesidad y tratar de resolverlo sino que además, tomar en cuenta la realidad social, cultural, financiera y política para poder desarrollarlo, en ocasiones nos dejamos llevar por el ímpetu de querer implementar nuevas estrategias para lograr los objetivos de las empresas, pero descuidamos los detalles.

Entonces planificar nos ayuda a entender nuestro presente y como ayudaremos en el futuro, aprovechando lo que tenemos, por eso si considero que la planificación es clave para determinar todas las variables que resulten en la ejecución.

Proceso de preparación y evaluación

No he tenido la fortuna de iniciar un proyecto de emprendimiento, aunque si he tenido la intención de hacerlo y no dudo que sea pronto, pero por ahora me ha tocado más aprender de las experiencias ajenas, como es el caso de un amigo que ha tenido la intención de abrir un restaurante con comida gourmet, cortes y pizza de tipo Chicago, me ha tocado ver desde que inicio la idea, hasta la actualidad, que, aunque aún no abre, la variable más fuerte y que le impide hoy en día hacerlo es la pandemia.

Ese proyecto es en conjunto con un amigo, de profesión uno es Ing. En Sistemas y el otro en Lic. En Economía.

El Ing. en Sistemas fue quién le presentó el proyecto de inversión al Economista que en quien tiene el capital para invertir, hicieron un estudio de factibilidad financiera, de forma cualitativa y cuantitativa por qué si es viable la inversión, ventajas y desventajas, de arrancar dicho proyecto con un concepto diferente en la ciudad.

Viable, pero con una variable que tomó de sorpresa a muchas empresas, nuevos proyectos y emprendedores, llevando a muchos a crisis financiera, quiebre por falta de ventas o simplemente no se ha podido abrir porque no es factible por ahora.

Tomando en cuenta que ya llevan más de un año con la planeación y con la inversión en pausa, aunque ya tienen la inmobiliaria, lugar y hasta chef, tomar la decisión de cuando la apertura, es lo que hoy no pueden definir, en este punto entra la parte profesional de cada uno, deben ya tomar una decisión y disminuir errores.

Y en la parte de quién evalúa el proyecto, está el mayor inversionista que es el papá de uno de ellos, él es el encargado de medir los riesgos, los aciertos y la inversión de forma objetiva sin dejarse llevar por la emoción o desesperación, es quien tiene bien estudiado el proyecto, y pone los límites para no gastar demás, ya que por todo lo mencionado antes, hay mucho tiempo de espera debido a la pandemia.

En fin creo que cada uno tiene una función muy importante y bien delimitado, por eso es que hasta hoy no se ha caído dicho proyecto, creo firmemente que llegado el momento de abrir, será un éxito, pues están reuniendo todos los elementos y preparación para tener la mejor precisión.

Conclusiones

Crear un proyecto, desarrollarlo, buscar inversionistas, darlo a conocer en una comunicación clara, con estudio, análisis cuantitativo y cualitativo, precisión y decisión resulta ser complejo, pues no solo es desarrollar una idea si no que prácticamente es mantenerlo a flote ante las adversidades, variables y cambios en el mercado.

Como en el caso de estos amigos, que se encontraron frente a una variable que ha afectado a muchísimos, empresarios y emprendedores, afectado no solo a la salud, que sin duda es lo más importante, sino que además golpeando fuertemente la economía de todos.

Tener claro nuestros objetivos y contar con los mejores socios, creo que es una de las fortalezas más grandes con las que se puede contar, cuando el reto es de esta magnitud.